新県立体育館に関する県民意見(105件)

番号	年代	市町村	意見
1	20代	仙北市	現在は●●市(県外)に住んでいますが、年末に帰った際はハピネッツを観に行っています!ハピネッツが大好きなのでメインはハピネッツで、注目を引けて老若男女問わず集まれる、体育館にして欲しいです!
2	30代	秋田市	バスケットボールやバレーボールやバドミントンの観戦に向いたエンタメ性の高いアリーナ仕様にしてもらいたいです。競技をやるための施設なら市立があるため県立は観る施設に重点を置いてもらいたい。特に秋田県にはバスケットのプロクラブが2つもあります。ハピネッツとアランマーレの興行は、家に篭りがちな冬に人と人を繋ぐ重要な役割を秋田の地で担っています。素晴らしい施設になることを期待しております。
3	20代	にかほ市	綺麗なトイレ、充実した駐車場、県内で言うとナイスアリーナのようなセンターモニター、腰に影響のない柔らかいシートがあると良いと思います。
4	50代	秋田市	場所は今まで通りに八橋がいいです。沖縄のアリーナのように、すり鉢場にして観るが主体であれば、スポーツ以外にも、有名アーチストも来てくれると思う。スポーツも盛り上がると思います。バトミントンの世界大会も見たいし、バスケットボールの世界大会も呼べるかもしれない。由利本荘のナイスアリーナは、横に広すぎて見ずらいので、すり鉢場の形がいいです。
5	40代	秋田市	1番定期的に活用できるハピネッツアリーナとしての活用中心に、夏場や空きの日程では3人制バスケの会場や室内スポーツの会場、音楽イベントでも使えるような着席人数5000人超える 規模の施設をお願いしたいです。大きな予算のかかることなので、汎用性と他で新たな投資が必要とならないよう最初からしっかりしたものを作ってもらいたいと思います。
6	60代	秋田市	1)秋田ノーザンハピネッツが新B1に所属することになれば、北東北三県のみならず山形、宮城からの集客も見込まれます。それを見越して、収容人員は8000人規模にしてほしいと思います。現在でも隣県からのバスケファンが秋田の試合を見に来ています。5000人では早晩手狭になるのは確実です。2)センタービジョンの設置は不可欠です。できるだけ大型のセンタービジョンを設置してください。3)駐車場の整備が不可欠です。秋田市文化会館跡地の活用をお願いします。駐車場跡地、会館跡地に立体駐車場を建設すれば1000台超えの駐車が可能になると思います。八橋運動公園内で行われるサッカー、ラグビー、野球、陸上競技などの際にも利用できます。秋田駅から運動公園に向かうバスの本数が絶対的に不足していることを思えば、大規模駐車場の整備が欠かせません。以上、よろしくご検討のほどお願いいたします。
7	30代	秋田市	ハピネッツの試合観戦でよくCNAアリーナを利用していて不便だと思うこと。・冷暖房、空調設備の完備と充実(冬は寒すぎるし夏〜秋は暑すぎる)・トイレの数を多数確保してほしい(数が少なく て待ち時間が長い。アウェイ会場に行くと多数のトイレ、子供用トイレも完備な場所がある。長岡のアオーレ長岡は駅隣接ですがトイレは参考にしてほしい)・フリーWiFiの充実(現CNAもWiFiが あるみたいですが接続できません。多数の人が集まると電波も悪くなります。)・座席の前後列のゆとり(前後に少しでもゆとりがないと通行もできず不便。座席シートは現状で満足。)・交通機 関の充実(駅から離れるならシャトルバスを出すなり、最後の来場者が乗れるまで増便する等の対策をお願いしたいです。)・コインロッカー完備(以外とロッカーがなく不便なことが多いので、 あれば助かる)
8	20代	潟上市	新県立体育館では、ハピネッツのB1新基準を満たすことはもちろん、その他の競技や学生の大会での使用・様々年代が足を運ぶことが出来るようなコンサートの様なものまで使用出来る規模での建設を希望します。席の前後の間隔を十分に保ちつつ8000人を超えるような人員を集めることの出来る規模。また、トイレの数を十分に確保する。更に、駐車場も確保する。先日行われたハピネッツで過去最多の人数を動員することが出来ましたが立ち見の人が目立っていました。その後から観客が明らかに減ってしまっているのが見て分かります。スポーツ観戦のみならず行くだけで楽しみがある夢のような体育館を希望します。秋田県もスポーツだけでなく多方面で活性化することを願い意見を送らせて頂きました。実現に向けよろしくお願いします。
9	40代	秋田市	県立体育館は今ある八橋運動公園内でいいと思います。なぜなら県庁や市役所からも近く交通アクセスもいいからです。逆に県立中央公園だと交通アクセスが不便で人が集まりにくいと思います。体育館の機能としてはプロバスケの試合ができて収容数もある体育館であることです。もちろん一般の方でも使いやすい体育館であることがいいです。
10	50代	秋田市	新県立体育館を是非作って頂きたいです。男女のプロバスケや、バドミントン、バレー、卓球などプロのプレーが見られるアリーナとして作ってもらいたいと思います。よろしくお願いいたします。

番号	年代	市町村	意見
11	40代	由利本荘市	建設地 八橋 八橋運動公園 遊具広場も再整備スポーツに携わる全ての人に憧れ(目標)の場所になってもらいたい。観覧席は、すり鉢状が良いです。現在の県内体育館は、どうしても両端に座ると、子供のプレーが見ずらい(ミニバス)。中途半端な施設は絶対にダメ。それこそ税金の無駄使いになる。笑われ者になる。ダメな事例になりうる。この先10年20年後の県民の事を思い浮かべ事業を進めて頂きたい。目先の補助額に左右されないよう考えて頂きたい。
12	60代	横手市	スポーツ観戦時8000席程度が確保できる最先端のITアリーナを希望します。普段は市民の方が集う憩いの場としてITも身近なものと認識してもらい、健康管理もアリーナのITの力でできる・・など。また、秋田はかつてバスケット王国として名を知らしめていましたが現在はどうでしょうか。今、ハピネッツが盛り上がっている中、日本で一番のNBAのアリーナのようなアリーナにいるだけで気持ちが昂ぶる、ゲートをくぐると広がる空間が非日常といった箱が必要ではないでしょうか。
13	20代	大仙市	利便性向上のため駅(空港)からのアクセスを重視して欲しい。加えて秋田県は車社会のため駐車場も十分に確保して欲しい。以上2点より候補地を秋田市に絞ることなく進めて頂きたい。
14	30代	_	ハピネッツブースターです。何よりも十分な駐車場整備を希望します。
15	40代	北秋田市	秋田市には、ノーザンハピネッツ・アランマーレ・北都銀行があり、さらに日立astemoとジェイテクトも秋田市をホームにしております。県と市のみではなく、各クラブチームとその運営会社とも協力し、より競技専用・観戦しやすいスタンド配置をデザインし、資金面でも協力を願い出てはいかがでしょうか?
16	50 / t	秋田市	主に市立体育館と比較して、ハピネッツのブースターと子供がスポ少(ミニバス)に参加していた父兄としての意見です。・市立体育館は、コートは四角なのに丸い建物は無駄なスペースが多いので、そんなのは絶対やめて欲しい。見た目も普通にして欲しい。・観客席のシートが狭い。映画館の様な椅子だとうれしい。可能なら椅子の前後の間隔も広めにとって欲しい。ミニバス観戦の時、お父さん同士は一席空けてましたし、ハピネッツ観戦の時は狭くて狭くてどうしようもないです。・動線を考えて欲しい。ハピネッツの試合の時の飲食物の販売店舗を1箇所に集約し、座席から行き来しやすいような位置を考えて欲しい。・入口付近に屋根の付いたエリアを多めにとって欲しい。・駐車場をたっぷり用意して欲しい。ハピネッツの試合にかかわらず、ミニバスの試合、中学校の試合でも駐車場不足は明らかです。現在の県立体育館の隣の山、植木市を行ってる通路、舞台があるところなどすべて駐車場にしてもいいと思います。そうすれば体育館にかかわらず運動施設が集まっているあの場所なら共通して使え無駄がないと思います。可能なら文化会館跡地やABS跡地も駐車場にしてもいいのでは。・いい体育館・アリーナができればハピネッツの試合の時に県外からも、観客がたくさん来ると思います。そのような方々のアクセスを考えれば秋田駅からバスで数分で着ける現在の県立体育館の場所がベストだと思います。また、平日の試合も雄和なんかには行きたくはないです。・ハピネッツの試合は一試合で3~4000人集まる、秋田では他になかなか無いようなスポーツイベントです。県立体育館は県民が体を動かすための福利厚生施設というのは分りますが、スポーツ観戦も立派な福利厚生だと思います。プロスポーツ観戦者にも喜ばれる体育館を考えていただきたいです。
17	20代	秋田市	秋田杉を全面的に使ってほしい。有明体操競技場をモデルに秋田県民が誇れる施設になってほしいです。
18	70代	秋田市	新県立体育館建設地は現体育館の跡地に整備を希望します。理由として雄和も候補として挙げられているようですが、施設を利用する立場として現体育館と比較すると非常に遠く、公共交通の便を大々的に検討し、利便性を考慮する必要があると思います。私は中心部に競技場、球技場、体育館、他、多くの施設があることは秋田市として誇れるものと思います。現体育館が無くなり、その場所が大きな更地なることを避けたいと考えます。現スポーツ科学センターも含めての構想もあるようですが、より良い方向に進むことを期待します。施設が整備されても、駐車場の確保も大きな課題と考えます。文化会館も大きな役目が終わり、安易ですが、いずれ建物がなくなれば更地から駐車場、秋田放送局の跡地も駐車場かと勝手に想像します。最後に関係者の方々による、多くの議論を重ね検討して頂き、素晴らしい新県立体育館が完成することを願います。
19	40代	秋田市	新県立体育館は、秋田ノーザンハピネッツのホームアリーナとしても使用されることを考えると、絶対的にすり鉢状の観客席にするべきだと思います。新B1基準をクリアするため、全国的にアリーナの建設が進んでおりますが、そのほとんどのアリーナは多目的用に作られたもので、アリーナに適しているとは言えません。秋田市には市立体育館もありますし、似たような多目的アリーナは必要ないと思います。沖縄アリーナほどの立派なアリーナまではいかなくても、ぜひ、すり鉢状の観客席での建設をご検討ください。
20	20代	秋田市	新体育館の建設は不要です。新型感染症等による経済の停滞のため、県民生活の悪化が顕著です。古いとはいえ、利用可能な体育館を新しくするために莫大な税金を投入する前に、どう か県民の生活を助けてください。お願いします。

番号	年代	市町村	意見
21	50代	由利本荘市	・アリーナの規模は普通交付税45%で収まる規模で良いと思います。・十分な駐車場の確保をお願いしたいです。・アリーナの仕様は仙台のゼビオアリーナ(30億)程度で十分かと思います。・観客席をゆったりとさせて頂ければ最高です(日本ハム エスコンフィールドの様に)・秋田県民室内競技の聖地にしてください。(決勝戦だけは県立アリーナで行う)
22	40 代	秋田市	私は、新県立体育館を現在秋田市が検討されている外旭川地区のまちづくり計画の中にブラウブリッツがホームとする施設の隣に、商業施設を造らずに新たに建設すればいいと思います。 商業施設は「雇用だ」なんていいますが、駅前の商業施設内ですら空き店舗スペースがたくさんあるような有り様で、これ以上店を作ってどうするんだ?と甚だ疑問です。来月には長年営業していたCDショップが撤退します。だから商業施設は不要です。話を戻します。商業施設がない代わりに、試合やイベントがあるたびにキッチンカーやテントなど地元や個人の店を出して地元の人が活躍できるようにします。車社会の秋田なので駐車場も確保できます。トイレやグッズショップは、管理する事務所内に広くつくればいい。ここで普段は県産野菜など道の駅的な機能をもたせる。現在の県立体育館は、歴史的建造物として耐震工事をして、残して、小・中学生の大会や県民が利用できるようにします。旧いものを「古いから」といってなんでも壊して中途半端な施設を建てて「予算がない」としてきた、これまでの歴史文化、美術をないがしろにしている秋田の悪しき習慣、中途半端な都会思考を斬ります。雄和は建設スペースや駐車場はありますが、それ以外の移動方法がありません。シャトルバスだって最初は張り切るけど、いずれ「利用客が少ない、燃料費がかさむ」などわかりきったことを言って減るのが明らかです。また、あらゆる年代、障害の有無関係ない共生社会を目指すならばなおさら、遠い場所、移動手段が限られているところは適していません。以上のことから、秋田市と連携して外旭川地区に建設するのがよいと考えます。造る側目線、経済団体目線、だれかやどこかへの忖度ではなく、あくまであらゆる県民目線で再考することを願います。
23	_	_	今日は、「新県立体育館」の整備に付いて①誰の為の新県立体育館ですか?主人公は、秋田県民一人一人です。②コストパホーマンス(費用対効果)新県立体育館を建設するだけでなく、 その後の活用状況と維持費を明確に示して欲しいです。「新県立体育館」を建設する事で、明るい未来の秋田県に期待しています。
24	40代	横手市	秋田ノーザンハピネッツのファンの1人です。新アリーナの整備は今から10年ほど前から熱望されていました。反対するご意見の中には、バスケットの為だけに巨額の税金を投入するのは如何なものか、というものもあると思います。このアリーナは、バスケのみならずバドミントンの強豪北都銀行、さらにはパレーボール、卓球といったプロスポーツの誘致、また今までなかなか出来なかった大規模なコンサートの開催が出来るようになります。それは即ち、県が力を入れている若者の流出抑制、スポーツや文化の新しい流れを生み出し、若い人たちにも故郷秋田を誇りに思って貰える要因になり得る素晴らしいものだと思います。昨今のコロナや高齢化など「今」困っている方への力添えも勿論必要です。ですが秋田の「これから」にこそ、知事をはじめ諸先輩方のお力添えが必要です。どうぞよろしくお願い致します。
25	40代	羽後町	体育館ではなくアリーナを求めています、名称だけのアリーナではなく。バスケットボール、バドミントンの国内トップ室内スポーツを有する秋田県としては、他の県に恥じないアリーナにしてもらいたい。
26	30代	秋田市	昨年ハピネッツがCS出場した際に沖縄アリーナに訪れました。日本でこんなにも海外のNBAのようなエンタメを感じられる施設があるのかと大変驚き、感動しました。地元の方々も本当にあの巨大なアリーナを誇りに思い愛して訪れているのが伝わりました。あそこまでの規模とはいかないにしても、あのような雰囲気の施設が地方にあるということは重要なのだと感じます。個人的な体感としては、体育館に入った際の照明の明るさが重要だと思いました。沖縄アリーナや水戸アリーナなど最近出来たアリーナに共通する印象の良さは廊下も会場内も照明がとても明るく美しく、気持ちが高揚します。CNAアリーナは会場に入った時とても暗く感じます。写真を撮っても緑がかった写真になる為、使われている照明の問題かと思います。青・緑がかった照明は人の気持ちを暗い気分にさせますのであまり好ましくない部分だと毎回感じております。中継に映った時も他会場と比べて暗い印象を受けます。また、沖縄アリーナでは入り口前にある単独のグッズ売り場にも大きなマスコットの人形が置いてある作りで、ディズニーランドのようなテーマパーク感もありました。そういった部分での楽しさもあれば良いなと思います。ですが、沖縄アリーナでも駐車場問題がかなり大きな問題となっているようです。駐車場の整備も同時にお願いしたいと思います。
27	20代	仙台市	新県立体育館についての意見募集を行っているということで、秋田ノーザンハピネッツが大好きな自分としては何としても基準を達成し、お客さんで賑わうアリーナが秋田にもできて欲しいと思い、意見をさせていただきました。私の意見としては規模に関してはリーグの基準を満たせば十分だと思っています。むしろ、空席が目立ってしまうくらい席を作ってしまうとアリーナとしての見映えが何となく悪くなってしまうような気がしています。ただ、既に新B1基準にある琉球ゴールデンキングスさんでは平均6000人ほどの入場者があり、リーグでも圧倒的な売り上げを誇っています。ハピネッツの今後の資金的な面や経済効果を考えると、空席は目立たないけど席数が充実している、そんな塩梅の座席数を設定することが重要だと思っています。そこの分析をしっかりすると、世界に誇れるアリーナが作れるんじゃないなと思います。そして、立地面について。私はこれが特に重要だと考えています。というのも、今シーズン新しくアリーナが出来た滋賀レイクスというbjリーグ時代からしのぎを削って来たチームがあるのですが、新しくアリーナが出来たのにも関わらず低調な集客が続いています。というのもアクセスが悪く、気軽に行くのが難しい、バスなどを使わなければならないといったことが原因となってそのような事態となっているようです。新B1では現在の週末開催だけでなく、平日開催もバンバン行われていくことを考えると、仕事帰りや学校帰りに行きやすい、そんな場所に建てるべきだと考えています。お金の面で相当苦労するかもしれませんが、ハピネッツはこれから日本だけでなくアジア、世界を代表するチームになれると思っています。そんなハピネッツへのご理解をいただきたいですし、ご協力していただけたら嬉しいです。よろしくお願いします。
28	50代	秋田市	視覚障害者スポーツの会場としても利用しやすいように、当事者団体から直接意見を聞くなどして、施設設備だけではなく、公共交通機関のアクセスにも配慮してほしい。
29	10代	大館市	センタービジョンの設置 子連れの客にも対応できるような場所の整備 体育館周辺の駐車場の整備 現状ハピネッツの試合の際CNAアリーナでは車椅子の観客は1階の場所しかなくチケット代も高い→車椅子の観客も手軽に観戦できるよう2階にも車椅子の観戦スペースを整備して欲しい
30	20代	男鹿市	冬になるとハピネッツの試合で上着がどうしても邪魔になってしまうので、上着や大きな荷物を預けられる場所があれば、隣の席に座っている人に気を遣わなくていいと思います。秋田駅から もシャトルバスが出れば、駐車場のことで近隣の施設に迷惑がかかることもなくなると思います。

番号	年代	市町村	意見
31	50代	由利本荘市	建設場所: 〒010-0058 秋田県秋田市下北手桜蛭沢141-7 『一つ森公園』①秋田駅、秋田中央IC、秋田南IC、秋田空港、横金線、国道13号線など各種交通機関のアクセスがいいこと②秋田駅東口、横金線付近の飲食店が多い、御所野イオンにも近い③広い駐車場を作りやすい、もしくは駅や空港からシャトルバスを出しやすく、距離もさほど遠くない④アクセスがいいことで、各種学校のスポーツ大会、練習試合など県外からも招待しやすくなる(県外の強いチームとやらないとレベルは上がらない)⑤日赤病院への緊急車両通行対策としては、道路中央部分を緊急車両通行用に整備、東警察署があるので取締り強化しやすい。※雄和の場合、そこで開催される活動以外の楽しみを持つ時間、距離的余裕が持てない=経済発展に繋がらない。何か再整備して活かしたいなら、自然を活かして今流行りのグランピング施設でも作ればいい。※八橋の場合、現在のCNAと同様、充分な駐車場が確保できないだろうことが問題。子どもたちの部活、大会など個々の親御さんが車を使用。荷物も多い中、駐車場のない開催場での大会はつらい。体育館が大きくなるだけで、その周辺の環境がアップしなければ現在の使用状況と変わらなくなる。ブラウブリッツブースター、陸上競技関係者のために、体育館跡地を駐車場整備し使用すればいい。
32	30代	秋田市	新県立体育館の建設において、最重要課題は、場所ではなく駐車場だと思います。どこの地域に建設されても(郊外)、車社会の秋田であれば遠くても行きますし、そこまでの公共交通機関を整備する方が、市街地の駐車場問題を解決するより簡単だと思います。私はよくハピネッツに行きますが、試合は観たい!でも試合前や試合後に何か予定があった場合、車を置く場所がないので、諦めています。住んでいると所から公共交通機関を利用するとなると、車で30分のところが、バスと電車を乗り継いで家族で移動は非現実的すぎます。とにかく駐車場整備の出来るところにお願いしたいです!
33	60代	秋田市	1.観客重視の正方形のアリーナ 2.8千席の座席 理由は、東北一の座席数を確保し、スポーツは勿論、ライブも呼べるようにする。 3.アリーナの規模や、駐車場も多く確保するために、雄和に建設。※中途半端なものでは無く東北一の規模を目指し、スポーツやライブで県外からの観光客も多く来るようにする。
34	_	_	ぜひトイレの数を増やしてほしいです。以前ハピネッツを見に県立体育館によく行っていましたがとにかくトイレが少なくて大渋滞になっていました。今の市立体育館はトイレも増設され、長時間並ぶことはありません。県立体育館で見るハピネッツの試合は最高だったのでまた見たいです。一県民の細やかなお願いでした。ご検討よろしくお願いします。
35	40代	秋田市	まず、真っ先にこれを言いたい。新B1に対応の為とかあったが、サッカーには金出さずバスケには出すのは何故?サッカーにも出せば?スタジアムの件に乗っかって選挙通ったのもそれなりにあるんじゃないのか。コロナでそれどころで無いって言って、バスケには出す。サッカーにも出せばいい。バスケ王国とか野球王国とか言ってるのは時代遅れ、大昔の話。多種多様なスポーツを楽しめるのがこれからの秋田。バスケの方が可能性あると思っているなら、その考えが大間違い。秋田にあるプロスポーツチームだから、均等に支援すべき。内容は、地味な行政の箱を建てるんじゃなくて、ハピネッツとわかるようなエンタメ性が無いとダメ。それでハピネッツに経営、運営させる。
36	30代	秋田市	場所は八橋でもいいですが、スポーツの振興に資する観点から、大勢の人が集まるための十分な駐車場や交通手段の確保や付帯施設の設置が行われるだけの敷地や考えを持って、計画を立てていただきたいと思います。秋田のスポーツをさらに盛り上げるには、スポーツ関心の薄い人の取り込みも重要であり、アクセスや利便性の良さは、そのような人を呼び込むための一要素として必要なものとなります。特に、子育て世帯や年配層への配慮についても、集客増加や将来のスポーツ人口の増加の観点から、考えていただきたいです。
37	50代	秋田市	デザインは奇抜なもは避け、デザイン料にお金を使わないで機能重視でお願いしたい。場所は八橋なら、バス利用を促すでしょうが、秋田県民は歩きたくないので必ず車で近くまで来ます。 駐車場を空港跡地にするなら、シャトルバスの運行の仕方考えてください。あそこは一方通行にしないとダメです。秋田県にジャニーズクラスの大きなコンサート開催が可能な施設がありま せん。他県からの誘致色々検討しているようですが、確実に人が呼べるものを考えて、建物を検討してください。農業の博物館とか誰もみにこないから。せめてナイスアリーナより規模の大き いものにして下さい。拙い文章ですがよろしくご査収申し上げます。
38	20ft	にかほ市	私はバスケットボールの観戦が好きで、ハピネッツの他に県外の試合も観戦します。県が作成した資料、イメージ図を拝見しますと、仙台市のゼビオアリーナや滋賀県のダイハツアリーナに似ているような印象を受けました。私が意見募集に投稿した理由は、県内既存の施設にはない東北陸一のアリーナにしてほしいこと、私の様に秋田県の地方在住者も利用しやすい環境、施設にしてほしいからです。理想を言えば沖縄アリーナのようにできれば良いのですが、財源を考えると上記の2つのアリーナの規模となるのは仕方ないことなのだと思います。しかし、財源を集める方法として、例えば、にかほ市ではスケボーパークを創設する財源を「ふるさと納税」を活用し、想定を大きく上回る寄付金を確保できました。こうした方法、クラウドファンディングなどを活用し、施設充実のために一層の努力をお願いします。施設充実という点では、長崎スタジアムシティプロジェクトを参考に、オフィスの会議室、プールやサウナ、フードスペースからアリーナを観れるようにしてはいかがでしょうか。民設民営・官民連携と行政主体という違いがあり、それが実現可能かは分かりませんが、そういった施設は現在東北にはありません。秋田県が東北で先駆けて、そのような取り組みはできないでしょうか。秋田県は雪国でもありますのでシーズン問わず県民がワクワクする施設、視覚的にインパクトを与えて誰もがまた来たいと思える施設にしてもらいたいです。地方在住者も利用しやすい環境と挙げましたが、私が強く要望したいのは駐車場を十分に確保してほしいという点です。ハピネッツのホーム会場としているCNAアリーナは駐車場が満車となると、利用したい人が指定されていない近隣商業施設の駐車場に駐車し、商業施設側に迷惑がかかっていると聞きます。その人のマナーの問題でもありますが、そういったことはるのも分からなくないです。また由利本荘市のナイスアリーナも駐車場はあるものの、駐車場の区国スペースが狭く、事故を起こしやすいのではないかと思ってしまいます。場所として八橋が有力であることは、老若男女のアクセスや経済効果を考えれば反対はしません。しかし、駐車場の場所は十分に確保できるでしないか。秋田県は車社会で私のように地方存住者は車で体育館に行きます。そして車を利用するということは、周辺道路の渋滞も懸念されます。もし場所を八橋とするのであれば、徒歩圏内に複数の立体駐車場を設けるなどの対策をぜいお願いします。最後に、長文となりましたが、新県立体育館の完成を楽しみにしています。前述したアリーナ以外にも、佐賀県のSAGAアリーナや群馬県のOTA ARENAなど県外の様々なアリーナを参考に、秋田県ならではの体育館、アリーナをよろしくお願いします。
39	40代	秋田市	小中学校の統合後、雄和地区の賑わいがなくなってきています。ぜひ、県立体育館は雄和地区に建てて雄和地区に人の流れを作って欲しいです。地域の人も気軽に体操やヨガ等で利用で きるコミュニティルームも作り、大会がなくても人が集まる場所になって欲しいです。仙北市玉川の岩盤浴や温泉、岩盤浴ヨガができる設備があったら話題になると思います。温泉県秋田らし く、温泉を引っ張ってきたら選手も試合後に入り体のケアができて、選手が来たい体育館になると思います。

番号	年代	市町村	意見
40	60代	秋田市	これまで、県立体育館を利用して、自分の場合や子供の場合ともに各種のスポーツ大会への参加やプロスポーツの応援で利用してきました。体育館までは、全て自家用車を利用してきました。大会の大小に関わらず、駐車場の確保には常に苦労してきました。県外の体育施設に応援に行く事も多いのですが、それも自家用車利用でした。駐車場は、秋田県の施設が絶対に少ないと感じてました。県外から来るサポーターや利用者も、公共交通機関ではなく自家用車等の利用が多いです。周辺の観光にも自家用車利用が便利で、このような人達が多いのは、確実です。施設建設には、周辺に十分な駐車場の確保が不可欠だと思われます。当分は、車社会が続くと思われるので、しっかりと検討してもらいたいと思います。周辺の観光地に落ちるお金も違ってくると思います。自分も、県外に行ったついでに周辺の観光をしてくるパターンが多かったです。
41	60代	秋田市	①トイレは男女共に各階にたくさん作ってください。②寒い時暑い時外で長く待つのは辛いので、広いピロティか廊下のようなものがあるとよいと思う。③オシャレな外観でなくてよい。
42	40 代	秋田市	*交通の便がいいこと。*トイレの数がたくさんあること。*人の動線がきちんと考えられてること。*駐車場を自走式の立体駐車場にしてほしい。*体育館としての機能だけでなく、十分な観客席を可動式でもいいので、入れてほしい。*札幌ドームのように、野球やサッカーも可動式にできたらいい。*建物の中にも、物販スペースを確保できたらいい。常設でも、仮設でも可。*秋田県内だけでなく、全国いや世界にも通用するようなものを建ててほしい。*ミルハスの大ホールでも、ほかの地域の観客席の数は少ないと思った。*アーティストがここで演奏したいりって思えるような建物にしてほしい。*バリアフリーな設計をお願いしたい。エレベーターやエスカレーターの設置、もちろんトイレも。*センタービジョンの設置。これも可動式でもいい。*いろんな競技の世界大会が開けるような場所に。経済効果も大きく広がるような建物に。*デメリットばかりで進まない、進めようとしない意見を集めるのではなく、生産的で前向きに進める意見を尊重してほしい。*駅からの専用シャトルバスがあるといい。*県の財政で進めるのが難しいのであれば、どうやってお金を産み出せるのかを学んでほしい。クラウドファンディングを活用してみるのも1つの手段だと思う。*若者が楽しめるような要素があるといい。体育館に続くまでに、スケボーやスノボ、マウンテンバイクや3x3が楽しめるような専用パークがあるといい。おしゃれなショップを集めて、若者がおしゃれを楽しんで歩けるような場所が作れたらいい。*子育て世代が楽しめる要素もほしい。ベビーカーを預けるとこがあるといい。*遠征で県外から来てくれる人たちの荷物も預けるスペースか、大きなロッカーがあるといい。
43	40代	秋田市	秋田県立なので、敷地が狭くて駐車場も充分に作れない、秋田市の中心部に作らなければいけない理由が分からない。県庁所在地に作るなら、車社会の秋田県に見合う駐車場がある、あるいは駐車場を作れる広さのある、雄和の中央公園に作るべき。
44	40代	羽後町	遠隔地にいる点、体育にあまり関係していなかった点からは財政面からも賛成しがたい。しかし、オンラインイベント、親子参加型運動事業などもより広報してもらえれば、一大事業として応援 したい。こどもたちにツケを残さないインフラであってほしい。
45	20代	秋田市	県内在住の人が利用することを考えると、八橋のほうが便利。秋田駅から雄和って、思ってるより遠い。秋田駅からタクシーで行くのに躊躇わないのが八橋だと思う。内装は、ナイスアリーナみたいにしてほしい。トイレもきれい、ドリンクホルダーもあり、なぜ本荘にある施設なのだろうと思った。トイレ、授乳室の清潔さは絶対条件。前の体育館は汚すぎて、わざわざ別の店舗のお手洗いを借りに出た。
46	40代	秋田市	■意見・新県立体育館は仁井田に新駅(秋田駅〜四ツ小屋間)を作ってそこに設置する・外旭川のイオン構想、スタジアム構想も仁井田に転換する ■理由 八橋にしても中央公園にしても、駅から遠いので大規模の動員は難しくなります。仁井田に新駅をつくって、新幹線直結の体育館にすればイベントを打つ側は遠方からも集客を狙えますので施設の利用価値・存在価値が高いです。仁井田は南北西がすでに人口集中地区で東側も幹線道路と住宅地があり、コンパクトシティ施策の邪魔をすることはありません。東北各県を考慮しても、新幹線直結で大規模イベントができる施設はありませんし、各県自治体がそのような施設をつくるとしても郊外にならざるをえません。仁井田設置案はコンパクトシティ施策を進めつつ、誘客の競争力が高い施設をつくることができる一石二鳥の案です。
47	40代	秋田市	バスの利用者減(人口減による)や運転手不足でバス路線の見直しが実施され、秋田市内でもバスの運行が減っている地域は多い現状です。交通弱者、特に18歳未満は親の車での移動が 主となっいるので、雄和地区に県立体育館を移転すると、送迎する家庭の負担も大きくなります。そのそも、車を所有していない県民は、利用や観戦を諦めざるをえない人も増えてくるのでは ないでしょうか。また政府では高齢者に免許返上を推進しておりますが、高齢者も県立体育館で活き活きとスポーツ行事等に参加する社会にするには、公共交通機関が整っている場所に建 築するべきと思慮します。今後の人口減の社会ではコンパクトシティに舵を取るべきと考えます。
48	40代	能代市	秋田市外に住む者としては、立地は候補のどちらになっても大差ありません。ただ、秋田市内の人にはあまり関係ないのかもしれませんが、八橋周辺の駐車場の少なさは致命的です。自分が中学生の頃からこの課題が全く解消されていないのにも関わらず、新体育館をまた八橋に造るのは賛成できません。八橋に造るのであれば、それ相当の駐車場を確保できた上で進めてほしいです。自分が中学生・高校生の時は、吹奏楽の大会で秋田市立文化会館に行きました。自分が子育てする世代になり、息子の学童野球で八橋球場に行きました。娘の県中総体(ソフトボール)で多目的グランドに行きました。息子の県中総体(卓球)で県立体育館に行きました。いずれの大会でも八橋地区の駐車場には不安があり、チームとしての出発時間がとても早まってしまうのです。そして、早く行ったとしても駐車場が空いているとは限らず、ぐるぐる回って探したこともありました。市外から参加している私達は、秋田市内の人達のように「会場前で子供だけを降ろしてさっとその場を去る」ことができないのです。大会が終わるまでは秋田市内にいなくてはいけないのですから。秋田市役所が新しくなり、そこに駐車できるようになったのは大変ありがたかったです。それでも、サッカーの試合日などは路上駐車も見受けられますし、決していい状況とは言えないと思います。今まで、他県で野球やサッカーを観戦したことが何度かありますが、どこも周辺駐車場が明記されている上に、停める所がない場合は代替地への案内などもあります。それから考えると、秋田市八橋の駐車場の少なさは恥ずかしい限りです。秋田県民の私達でさえそう思うのですから、県外の人達にはとても不親切な街と思われてしまうのではないでしょうか?最近はスポーツ観戦+観光として滞在する人達も多いです。観光にも力を入れていきたいのであれば、ぜひ秋田市外の人や県外の人達の目線を想像して考えて欲しいです。「公共交通機関を利用してほしい」というのであれば、それはそれで秋田駅周辺に駐車場が多数必要になります。いずれにしろ、自動車で来る人が多いことを第一に考えて下さい。よろしくお願いします。
49	40代	秋田市	秋田ノーザンハピネッツ株式会社のアリーナ構想を叶える規模の体育館の建設を要望します。

番号	年代	市町村	意見
50	40代	秋田市	中途半端な箱モノではなく本当のアリーナを建設して欲しいハピネッツブースターです。新体育館ではなくぜひ「アリーナ」を作って欲しいです。沖縄アリーナに2回行きましたが、本当に素晴らしく日本でこういう施設があるのかと驚きました。沖縄は貧しい県ですが、アリーナがあるおかけで有名アーティストがライブをし、琉球ゴールデンキングスの試合には対戦チームのブースターが全国から足を運びます。今年はバスケのワールドカップの会場にもなっています。ぜひ、検討会メンバーにはお金を使ってでも視察に行ってもらいたいです。秋田もスラムダンクや能代工業などいいバスケの歴史があるので、ハピネッツと連携して「秋田のバスケ資産」を大事にしてもらいたいです。中途半端なものを作ると結局は何にでも使い勝手の悪いものになります。仙台のゼビオアリーナも素晴らしいアリーナですが、沖縄アリーナには大きく見劣りしますし、なにより小さいです。バスケコート4面取れるアリーナにすると、由利本荘市ナイスアリーナみたいになり、前後の余白が非常にもったいないです。4面必要な時にはナイスアリーナを使うでもいいと思うのです。また先日は滋賀に新しくできたダイハツアリーナに行ってきました。1Fと2Fの行き来がしやすく、トイレもたくさんあり、入退場時が非常にスムーズでした。ただVIPルームはなく、やはり体育館の延長と言った感じでした。秋田県にはぜひ年寄りの意見ばかり聞かずに、これからその施設を使っていくであろう子供たちが、アリーナがあることによって体験できるワクワクした未来を考えてもらいたいです。子供たちの未来に投資できるのは政治だけです。また、駐車場ですが、文化会館のところに大きな立体駐車場を建設して欲しいです。有料で構わないのです。とめられる場所がないのが問題なので、立体駐車場ができれば違法駐車も減ります。ぜひ前向きに検討ください。反対する人はどんなものを作ろうとしても必ず反対します。バスケのみならず有名アーティストがライブをしたり、世界的な大会が秋田で開かれるような、そんなワクワクする秋田県の未来が描けるようなアリーナの検討をぜひお願いいたします。
51	60代	八峰町	現在の秋田県のスポーツ界はBリーグのハピネッツを始めWリーグ・北都銀行さんのバドミントン・JR秋田ペッカーズなど沢山の観客を呼べるレベルに有ると思います。また。Vリーグのバレーボール・先日行われたTリーグなどスポーツイベントには大きな関心があります。魅力あるアリーナでこのような大会が行われた場合、多くの県外客を呼び込む大きなチャンスだと思います。スポーツをキッカケに秋田に来て頂き、秋田の良さを伝えスポーツ+観光など絡めることで大きな経済効果が望めると思います。アリーナの座席数は最低6000席以上と客数に見合うトイレの充実を希望します。また、アリーナ直結か近隣には数千台規模の駐車場も必要と思います。最低でも上記の2点をお願い致します。
52	50代	秋田市	場所は現在の八橋がいいです。駐車場が整備できればもちろんいいですが、秋田駅からも近く公共交通機関も使え歩こうと思えば歩ける距離です。今のまま八橋を秋田のスポーツの中心と考えたいです。運動をする施設ではなくスポーツを快適に楽しく観戦できる場所に。バリアフリー、快適なトイレ。座っている人が足を寄せなくても通れる座席。座り心地のいい座席。イベントによって稼働できる座席。どこからでも快適に観戦できるレイアウト。異空間に入ったような演出ができる設備。スポーツの聖地になるようなアリーナに。スポーツイベントに以外にも使えるアリーナに。秋田に大物歌手やジャニーズが呼べるアリーナに。全国規模、世界規模のイベントができるアリーナに。全国から秋田を目指して人が集まるイベントができるアリーナに。ただ大きいだけじゃなく細部まで使い勝手の良いアリーナに。若者が喜ぶアリーナを。これがあるから秋田は楽しい、残りたい、戻ってきたいと思えるアリーナに。儲かるアリーナに。アリーナの周りにお金が落ちるアリーナに。一年中何かイベントが開催されているアリーナに。先日、ミルハスでコンサートを観てきました。とっても綺麗でしたが、大ホールでもたったの2000、、、。当日は1000人程の集客でしたが、壁のあちこち「トイレはあちら」的な張り紙が。せっかくの新しいホールなのに興醒めでした。なぜあとで紙を貼らなくてもいいように案内のピクトグラムなどを設置することができなかったのか。なぜもっと使う人の事を考えた上での美しいホールにできなかったのか。。デザインだけを優先したから?(県立美術館も張り紙ばかり、、、。)トイレの数も少ない。たった2000人だからいいと思ったのだろうか。秋田県民全員が使うわけではない。そんなものいらないという人もいるだろう。でも秋田の未来に残せる自慢のできるアリーナを作って欲しい。
53	_	-	①延べ床面積 2万平方メートル アリーナ要望! ②館外では地震や大雪機能、館内ではセンター・リボンビジョン、沖縄アリーナのように座席は擂鉢(すりばち)状態にしてほしい!座席と座席の間に広くしてほしい!駐車場を広く確保してほしい! ③ 場所は外旭川か駅前周辺! 質問:維持管理費と保守点検費の県民1人当たりの毎年の負担額はいくらでしょうか?
54	40代	北秋田市	下記により八橋建築が望ましいと考えます・県の中央部(県北から目線かもしれないが)・ハピネッツの平日ナイターでアルコールを提供すること・多くの老若男女が気軽に行けること・公共 交通機関等の利便性と共存・秋田市内を盛り上げる

【No. 1~No. 54】第1回検討委員会提示

番号	年代	市町村	意見
55	40代	美郷町	秋田県のみならず、東北で一番のスポーツ用のアリーナにして欲しい。秋田ノーザンハピネッツを含むバスケ、秋田で盛んなバトミントンの国際大会が開けるような大きく、見やすく、集客の望めるアリーナを。場所は八橋が理想と考えます。
56	50代	秋田市	・場所 雄和は絶対という程反対です。ご存知と思いますが、雄和地域の冬季道路事情が悪すぎます。イベントの移動手段は?その度にバス等送迎を企画しなければなりません。それに全員車がある訳ではありません。大きな箱は県外からの集客、絶好のチャンスです。八橋ですと駅空港から既に公共交通機関でのアクセスが完備していますし、ホテルや飲食店にもタクシーなどでも行きやすい。老若男女、年齢問わず平等に行きやすい場所にしていただきたい。・建造物 せっかく作るのだから、5000人規模と言わず8000~1万人で計画して欲しい。5000でやったら絶対後悔すると思います。この後何十年も使用するのです。面積、少し隣の山の部分も入れて建設出来ないでしょうか。客席はすり鉢状で3階まであってもいいと思います。大きなイベント展示会コンサートも秋田県は飛ばされている現状です。秋田県は勝負に出て良いと思います。とても期待しています。東北で一番のアリーナを!!!
57	50代	八峰町	1. 7000人規模の観客動員数が欲しい。2.トイレの数とアリーナ内の食事をしながら試合が見れるアリーナ。3. 駐車場。4. 会場まで行く公共交通機関の利用の便利さと無料で行けたら直良し
58	80代	秋田市	スポーツ立県をうたっている秋田県の近頃の衰退にはは目に余るものがある。プロスポーツサッカー、バスケットは盛り上がっており、県民に感動を与えている。子供たちに夢、希望、感動を与える場所、機会がないと底辺の拡大に繋がらない。従って新体育館建設にあたっては子供たちのためになる物にして欲しい。せめて国レベルの大会開催は当然のこと世界的なイベントも開催出来る規模にして欲しい。中途半端な物は絶対して欲しくない。場所は八橋運動公園でないと集客は出来ない。園内野球場、競技場などスポーツ関連施設もあり、公園で楽しむ人も多くいるので、飲食のできるブースも欲しい。費用対効果も中長期的な視点たちあくまでも将来を担う子供たち、県の発展、賑わい活性化のためです。
59	40 代	五城目町	県財政の厳しさは理解しているが、かといって半端な施設を作っても効果は限定的である。「スポーツ立県」を標ぼうするわが県を真のスポーツ県とするためにも、充実した施設を建てていただきたい。イベント開催による観光客の増加はもとより、スポーツ関連企業の誘致、スポーツ医療を通した県民の健康レベルの向上、スポーツを通した教育活動など、スポーツ立県には無限の可能性がある。基礎調査報告書「八橋は、法規制と既存施設の配置状況から建築面積に制限があり、新B1基準を大幅に上回る施設の建設は困難を伴う」として建築面積の上限を8,460 ㎡と試算しているが、同規模でも神奈川県川崎市のとどろきアリーナは建築面積8,999㎡に対し延床面積21,677㎡を実現している他、「静岡市の文化・スポーツ施設立地可能性調査業務報告書」でも建築面積8,860㎡、延床面積20,850㎡で音楽イベント時9,000席・スポーツイベント時8,000席のアリーナを想定しており、「新B1基準を大幅に上回る施設の建設は困難を伴う」とは言えない。https://www.city.shizuoka.lg.jp/153000099.html 8,000席を超えるアリーナはバスケットボールに限らない国内主要大会や国際大会を誘致できる可能性が大きくなる。特に韓国、中国、台湾、フィリピンといったバスケットボールの盛んな国との交流が国際大会等によって深まれば、秋田空港と韓国を結ぶ定期便の復活はもとより他国との国際線就航にもつなげることが可能となろう。建設予定地として「割山旧空港跡地」「秋田港貨物鉄道跡地」を検討していただきたい。基礎調査報告書にある八橋運動公園案では十分な建築面積を確保できないうえ駐車場の問題の解決が困難であり、県立中央公園案では市の中心部からあまりに離れている。両方を解決できる選択肢を模索すべき。
60	80 代	秋田市	少子高齢化やコンパクトシティーが論じられる昨今、街づくり構想の基本的な考え方とも相まって、新体育館の設置は極めて重要です。現在進められている論点は、コストを少なくすることに固執しているように思います。全国を視野に入れたアリーナの施設と、本来の体育館を併せ持つ機能を兼ね備えた設置を考えた時、規模や内容は勿論ですが、交通アクセス面が重要な部分を占める事は言うまでもありません。 新幹線が停まる秋田駅の東西、県庁・市役所から中央地下道、秋田駅、高速中央インターを近距離で結ぶこのラインは、流れ全体を最短で結ぶ重要な線です、例えば、こまちスタジアムが20年前に完成してますが、プロ、アマ、全国、東北、秋田県等の大規模な大会を開催するには、極めて便利の悪い場所である事を、沢山の方々から聞かされます。当初は、ノースアジア大学横の、山林を削って造成する予定が、土壇場で県有地である理由で変更されたと聞きます。新幹線が停まり、高速中央インターの間近に出来てたら、利便性に格段の差があったと思います。体育館の大きな役割は、県民の健康を守る重大な一役も担ってます。高齢者が健康で生きられるのは、医療費の削減にも大きく貢献しますし、諸外国では、県都の中央部分に様々な機関や施設をまとめ、そこに周辺から無料バスを運行させることにより、交通渋滞や高齢者の事故防止にも繋がる事例を聞きます。現存のバス路線に拘らず、新しい街づくりに新しい交通体制も一緒に考える大胆な発想転換が必要と考えます。
61	40代	大仙市	現県立体育館のすり鉢状は好きなのでその形を使いながらも例えば仙台のゼビオアリーナの様な吊り下げビジョンや電工掲示板などがあれば嬉しい。娯楽が無いと言われる秋田だが、例えば8000人~10000人収容のアリーナになればミルハスの様に大規模コンサートも呼び込む事が出来ると思う。特に冬は篭りがちになる秋田だが、プロバスケットボールは秋冬がメインになるので冬はそれで集客が出来る。そして広い駐車場の確保をお願いしたい。
62	_	_	県立、市立体育館と県立スケート場を一体化にしたら如何(いかが)でしょうか

番号	年代	市町村	意見
63	70代	秋田市	・「専用駐車場の充実」を希望。CNA体育館でも・県立体育館もマイカー利用者にはあまりにも不親切です。整備された宮城・青森は十二分に配慮されています。19時開始なのに14時で満車、あとは無断駐車が当たり前ですよ、当局の考えでは「八橋」にしても周辺に駐車場がある。と言われてましたが、周辺のどこに無料ありますか・弱者でも歩ける距離ですか。ホームのブースターで秋田市外の方々、アウエイでわざわざ来秋してくださるファンに対して、ここが秋田の新アリーナです、車は隣接した場所に十二分におけます。と胸を張って言える環境にして下さい。
64	20代	秋田市	・秋田駅やノーザンゲートスクエアみたいな木を使ったアリーナ建設にしてほしい。県外の観光客が秋田に観光に来た時に行きたくなるような施設の建設を期待してます。
65	40代	秋田市	駐車がしやすく、除雪車が除雪しやすい駐車場を完備してほしい。除雪業者の意見を取り入れてほしい。部分的な縁石が多かったり、部分的に花壇や生垣や芝生などはいれない。シンプル な駐車場にすべき。広い駐車場が確保できない場所に建てるのであれば、大型バスの乗り入れがしやすいようにすべき。
66	80代	秋田市	3000台~5000台の駐車場は是非とも必要です。規模とも連動しますが、余裕ある駐車場がないと、大変不便です。
67	50代	秋田市	個人的な意見としては、体育館ではなくスポーツ・エンタメに特化したアリーナを希望(小・中・高の各種スポーツの決勝などはできる様に)。さいたまスーパーアリーナの様に秋田駅東口の駐車場に駅直結のアリーナを建設して頂きたい。スポーツ時8000席以上・コンサート時10,000席以上。秋田駅には市内各所からの路線バスがあり、また県内各所からも鉄路・急行バスがある為、公共交通機関が使いやすい。駐車場については、公営駐車場の活用と、東口のレンタカー屋などがある部分に立体駐車場を建設。東口にアリーナができると中心市街地の賑わい・活性化の一助にもなる。財源については、国からの補助金のほか、クラウドファディングや企業版ふるさと納税の活用、風力発電に関わる大手商社や電力会社といった大企業に支援を要請。東口にアリーナができると、若者や子供達のワクワクや楽しみが増えるし、中心市街地も劇的に変わりますので、検討して下さい。
68	30代	神奈川県	お世話になります。県外ですが新県立体育館についての意見をメールさせて頂きました。秋田県に新アリーナができることにより以下のメリットがあると思います。・バスケ人口の増加、スポーツ観戦特化のアリーナにすることでハピネッツ観戦を通して高い付加価値をつけられる。・他県からの観光客の増加、新アリーナにより何度でも会場に足を運びたくなると思います。・定期的に人が集まれる場所があることによる、地域の活性化。地域の実情にあわせた多様性を取り入れていくこで地域のシンボル的な拠点になる。
69	-	-	先の新聞報道によると、現在の跡地にするのが最適の様な考え方の様ですが、現在の場所は、敷地的に狭くかつ周辺に野球場や陸上競技場、などがあり同時に運動競技等が重なった場合等の交通渋滞等を考慮した場合は旧秋田空港跡の方が遥かに勝り現在の体育館より更に大きな建物の建設が可能となり駐車スペースの確保も可能であると思いますのでご検討方宜しくお願いします。
70	50代	由利本荘市	主題についての意見です。秋田県は電車やバス等のインフラが大都市に比べ圧倒的に劣っています。その為、秋田県は車社会となっています。ですので駐車場の充実は、集客や施設利用者の利便性には大きな問題です。車で行けないから、施設利用を断念する人も少なからず居ると思います。例えば閉館となった文化会館跡地に立体駐車場の建設なども含め検討して頂きたい。(駐車場利用は当然有料でも構わない)建物的には由利本荘市に有る、niceアリーナと同等か、それ以上の施設である事を願う。特にトイレ環境はniceアリーナの様な設備では全然足りない。トイレに行くにしても、時間がかかり過ぎて嫌になる。せめて仙台市に有る、ゼビオアリーナと同等の設備は欲しい。後は天吊りビジョンと音響設備にも十分な設備が欲しい。設備を充実させれば、建設費が掛かるのは当然だが、中途半端な箱物を作っても意味が無い。建設場所に付いては、駐車場を多く準備出来る場所が望ましい。宿泊や飲食等する為に秋田市内に宿泊する人が多いと思うので、場所に付いてはそんなに気にする必要は無いのでは無いか。
71	30代	秋田市	バスケットボール、バドミントン、卓球、バレーボールなどのインドアスポーツが不自由なく行える多機能的な体育館を作ってほしいです。バスケットボールチームでいうとやはり琉球ゴールデンキングス本拠地の沖縄アリーナのようなかっこよくて、県外の人からも一度は行ってみたい!と思われる体育館にしてほしいです。また秋田県は車社会なので、駐車場もとにかくたくさんあった方がいいと思います。八橋運動公園に建てるとしたら公共交通機関との連携(バスの本数をたくさん増やす)もかなり重要だと思います。

番号	年代	市町村	意見
72	40 / t	秋田市	先日、新県立体育館の建設場所について、会議がありましたね。結局、はじめから「八橋での建て替え(現有地)」ありきの会議の流れを感じました。現在、ハピネッツが市立体育館で試合をするとき、体育館周辺はどうなっていますか?どういう交通手段できている人が多いですか?あの車の台数は、八橋のどこにとめるのですか?まさか、官庁街を開放して歩かせる気ですか?高齢者が多い秋田県、共生社会を目指すならば、だれにとっても行きやすく、交通費があまりかからない、自由に余裕をもって動けるところが大事なのではないでしょうか?正直、市立体育館は車椅子や心身に障害のある方、ゆっくり歩いていきたい方にとって、大変不便です。外も段差があって歩きにくい。高さがあるのは県立体育館も同様です。「周辺の飲食店への波及」というけど、店がどのくらいありますか?あの大通りをわざわざ渡って探すのですか? それよりだったら、浅草寺の仲見世のようなイメージで調理できるスペースを用意して、そこに出店して、広いスペースで食べるほうが、よっぽど客にとって、過ごしやすいです。県と協力して、外旭川に新しくサッカー、バスケ会場を造ったほうが、絶対に客が動きやすいです。八橋はせまいです。歴史的建造物としても今の県立体育館を残してほしいです。再考願います。
73	_	_	負担については県だけでなく市や民間企業にも出来ますか?
74	60代	由利本荘市	次期秋田県立体育館を多目的ドームにする 床は3層構造にする 1層テニスのハードコート 2層体育館の床 3層天然芝(Jリーグのピッチ仕様は105mX68m) スライド可能でどの層でも使用可能 外周を5m幅で自転車、人が走れるようにする(イメージは横浜スタジアムのYデッキ) 自転車の保管施設も設置する 観客席は15000人(サッカーJ1仕様) サッカー、ラグビーだけの使用目的で巨大スタジアムを建設するのは税金の無駄使いと言われてもしかたないです。可能な限り日々秋田県民に使用される施設を建設するべきです。
75	_	_	八橋で建てる場合、陸上競技場と野球場は保存するか解体するか?
76	50代	秋田市	県立体育館建て替えについて 参考までに佐賀県で国体開催も含め建設されたサガアリーナを見ていただきたいです。素晴らしいです。
77	50ft	三種町	新県立体育館は八橋が良いと思います。雄和よりも駅から近く、競技後の人の流れが川端や駅前に流れやすく、ホテルに宿泊することを考えると、八橋が適地ではないでしょうか。もちろん 北海道のように駅から直結した体育館であれば雪国の競技場としてははベストではありますが、土地の確保が難しいと思うので八橋が最適と考えます。ただ、学生の競技であれプロの競技であれ快適な観戦には駐車場が必須と考えます。そこで閉館した文化会館と文化会館駐車場を整備して大規模駐車場にするのはどうでしようか。八橋なら駅からバスで一本ですし、車で訪れる人にも安心の大規模駐車場がこれで確保可能になります。そして肝心の体育館ですが、トイレの数を多く、障害のある方にも利用しやすいように個室の中を広く取って欲しいです。座席の間隔は広めにして座っても前を通るのに苦労しないよう(冬の利用時に防寒着など荷物が多くなる為)足元を広めにする。ロッカーを設けるのも良いのではないでしょうか。天井吊り下げ型のLEDビジョンも設置して、点数やプレーをより見やすくし、冷暖房も完備して欲しいです。入場口外周には、夏の日差しや雨や雪でも並びやすいように屋根付きの通路も必要です。秋田は、バスケットやバドミントンなど日本でも有名な団体がある恵まれた環境です。ハピネッツは1部リーグに所属しており、有名球団の試合をを毎週観る事が出来ます。バトミントンはオリンピック選手の試合も観る事が出来ます。冬期間、家にこもりがちな県民が体育館に毎週水、土、日曜日に5000人も集まり、県外からも毎週のように相手チームの県民が訪れ、飲食し、宿泊し、お土産を買い、観光をする。こんなイベントは他に無いと思います。最近は各県がこぞって体育館を建設し、バスケットリーグに参戦しています。それだけ魅力があるという事です。県民がスポーツ観戦を楽しみ、他県からの観戦客もまた来たいと思うような体育館をお願いします。
78	40代	神奈川県	建設候補地に関して新体育館設置場所は八橋運動公園内か、思い切って秋田駅東口の市営駐車場敷地に設置するなどミルハスのように県と市が一体で開発するような大胆な発想もいかがかと思います。秋田駅周辺の設置は敷地に限りがあるかとは思いますが、集客の観点や相乗効果・再開発の促進などが期待されると思います。アリーナの規模に関して8000人収容は最低ラインと考えます。東北最大の施設を目指していただきたいと考えます。由利本荘市のナイスアリーナ5000人と考えると県の一番のアリーナは8000人は絶対かと思います。佐賀市のSAGAアリーナや沖縄アリーナ、船橋の新アリーナなどはどれも大規模アリーナでスポーツだけでなく、コンサート会場などにも利用できる施設で素晴らしいものです。秋田市は大規模コンサートなどに対応する施設がないため、スポーツだけでなく県都にふさわしいエンターテインメントにも特化した総合的なマルチアリーナを目指してほしいです。その他センターマルチビジョンやリボンビジョンなどは必要と考えます。一般車駐車場は近隣の民間駐車場でよいと考えます。むしろバスなどの大型駐車場を特化して整備するのもよいかと考えます。バスプール・タクシープールなどはあったほうが良いと考えます。上記ご意見が反映されますようお願い申し上げます。
79	60 代	秋田市	八橋運動公園内の具体的な建設位置を早く明示してから意見聴取(賛否)を行うべきです。報道等によれば、建設地は八橋運動公園内設置が優位な状況のようですが、具体的に公園内のどの位置に建設しようとしているのかが判然としません。私は八橋賛成派ですが、公園内の建設位置次第では反対の声をあげたいと考えています。いったい公園内のどの位置に建設しようとしているのか、早く明示して賛否を問うべきです。現状で建物がない平面の場所としては、ブラウブリッツのスタジアム構想で市から反対された健康広場およびスペプロフィールド部分を除けば、現県立体育館の横にある小高い丘とその西側にある第4駐車場部分。そして、山王大通りから陸上競技場にまっすぐ延びているエントランス通路部分。さらに北側の多目的グラウンド。大きくこの3つの場所しかありません。そのうち、どう考えても山王大通りの正門から陸上競技場へ延びるエントランス通路は、八橋運動公園の質であり、そこをつぶすことは考えられません。そうすると、横にある小高い丘をでぶして建設することが推測されますが、個人的にはこれに絶対反対です。あの小高い丘と正門から陸上競技場へ延びるエントランス通路的人は、八橋運動公園における公園としての機能の中核をなす部分であり、まさに八橋運動公園の顔、シンボルになっています。同時に様々な年代の方々の散歩コースとして人気があり、朝夕は大を伴った散歩や、晴れた日の午後は小さな子供連れのファミリーが遊んだり交流したりで賑わっています。また、タ方には、学生やカップルがベンチに座って語らいでいる姿も見受けられます。さらに、冬は、そり滑りの場所として定着しており、やはり若いファミリーや幼児、小学生たちがそりで遊ぶ格好の場所となっています。もちろん、前述のとおり、正門からメイン通路となっているのエントランス通路をつぶすなどはもってのほかでありえません。もしこれらの各場所をつぶして建設すると、八橋運動公園は、公園としての機能がほぼ無くなり、単なるスポーツ施設の集らエリアになってしまいます。(現県立体育館の解体後の跡地をどのようにするのか、それによって状況は変わると思いますが。)その問題を避けるとすれば、残される部分(土地)は、現状でも平坦な多目的グラウンドに建設をしていただくよう要望します。いずれにしても、雄和か八橋かの大きな枠組みの問題だけでなく、八橋運動公園内の具体的な建設位置も判断に影響を及ぼすことから、具体的な建設位置をしっかり明示してから、意見募集をすべきです。併せて、秋田市が所有している土地と思われますので、市議会での議論も必須であることから、市ともしっかりと協議および合意形成をお願いします。

番号	年代	市町村	意見
80	70代	_	新県立体育館が何処に建設されるのかはわかりませんが、どんな施設にしてもバスの便が悪いところに建設されるのは反対です。行きたいと思っても参加するのが難しくなります。今、サッカー場も外旭川が候補にあがっていますが、全てが車ありきの考えで進められているようにおもいます。とはいえ、駐車場問題も大変なことでしょうからなかなか大変なことだとはかんじています。何れにしても施設が全て郊外にというのは困ります。
81	40ft	秋田市	2/22 までに78件が寄せられ「大きなアリーナを作ってほしい」「バスケットボールの新しいB1基準となる5000席のものでいい」という意見のほか「体育館はいらない」という意見もあることが議会に示されたとのこと。体育館は要らない、と言う意見があることに驚きました。スポーツを産業化する国策が進行中なんですが、秋田NHとBB秋田への投資は充分に公益性があると思います。新聞を読まない、ニュースを見ない人が箱物と聞いて脊髄反射で反対しているだけですので、県議会においては懸命な判断をお願いします。https://www.mext.go.jp/sports/b menu/sports/mcatetop09/list/1415409.htm 競技性は無視して、プロスポーツとエンターテイメントに特化した、体育館とは名ばかりのアリーナを秋田駅周辺に作って欲しいです。秋田駅周辺なら中心部活性化の補助金がつかえて、建設費の1/3位が国から援助してもらえます。競技用は、市立体育館更新時に建設すれば良いと考えます。そして、新県立体育館はなく、八橋ではなく秋田駅から徒歩圏内の立地とする事を望みます。●●●●が最適と考えますが、●●●●と聞きますので、秋田大の敷地に建設したら良いと思います。秋田ノーザンハビネッツの観客動員とアーティストの公演で中心部活性化し、財務省に運営費交付金を減らされて困っている秋田大を地代で援助する、と周知する事によって「体育館はいらない」と言う意見の人も必要性を理解することができるのでは無いでしょうか。旅行業=旅行代理店ではなく、凡ゆる産業が絡むのが旅行業であり、ホテルだけでも・食材を供給する「農林水産業」・リネンを担当する「クリーニング業」・アメニティを提供する「美容品業」・浴場や水周りを維持する「設備業」等そのためGoToトラベル等が重要だったのは、旅行代理店救済策じゃなくて、他に産業らしい産業がなく、観光資源はある地域だと、地域の主要産業がホテルを中心とした旅行・観光業で、そこと取引する周辺事業で地域経済回してるからです。そんな所で旅行業が死んだら、地域全体が死んでしまう。旅行つてまず交通機関利用して移動するから目的地に向かうまでの消費とかが出てきますし、旅行だけでなく飲食や地域振興券も合わせて経済を動かす流れが作られ、人が動けばモノとカネが動くし、そこでそれの業界に利益が生まれの論税収にも関わってきます。補償だけにすると、金はそこで消えるだけで、人も物も動かない、税収も上がらない、率ろ税金を突っ込んだ分、回収しなければいけないから増税が確定です。社会の仕組みと金の流れ、利益がどう生まれるかが分からん人が「体育館はいらない」と言っていて、おそらくは何を言ってもわからないと思いますが。アリーナもスタジアムもコンサート開催が可能な設計でインフラ整備士すべきと思います。
82	40代	秋田市	●新県立体育館が完成した場合、CNAアリーナ★あきた(秋田市立体育館)がこれまでハビネッツ関連でシーズン(10~5月)の大半の土日、水曜日(準備も含めれば前日なども)が他団体が使用できない状況だったものが解消されるため、面数を要する大規模のアマチュアスポーツ(小中高の大会)が使用できる。また、バスケットコート3面以上の体育館が、CNAアリーナ★ちた、ナイスアリーナ、変互総合体育館、タクミアリーナ、建和トレセンに加え、横手市でも財体育館の建設が進んでいることから、大規模のアマチュアスポーツに対応する体育館を作ると、それらの体育館と食い合いになるため、接側率が悪くなることが的大規模のアマチュアスポーツの土日、貸切使用で、ほとんどの体育館が100万円近くの使用料がかかる。ランニングコストを考えれば、新県立体育館も同じような金額となるので、土日のアマチュアスポーツの使用は極めて難しいと思う。メインアリーナは、プロ系奥行(Bリーグ、SJリーグ、Vリーグ、Tリーグ、Tリーグ、Tリーグ、Tリーグ、T)ーグ、ローク・マチュアスポーツの使用がないらに適用をイメージされてはどうでしょうか。●メインアリーナは、プロ系奥行で開催する体育館のサイズ的に、バスケットコートメイン2面+サブ(アップコートとして)1面であれば充分である。想定するフロアナイズは、日本の県立体育館のメンテナンス。サブアリーナは、現在のスポーツ会館で使用されているような北部銀行の練習も場、フェンシングや軽スポーツを中心に適用をイメージされてはどうでしょうか。●メインアリーナは、プロ系奥行を開催する体育館のサイズ的に、バスケットコートメイン2面+サブ(アップコートとして)1面であれば充分である。想定するフロアナイズは、現在の県立体育館のようなすり針で正面が高くなるだけではなく、4面で席数を稼ぐ、5千席+α程度がちょうどいいと思います。バルーボールはルールで12.5mの高さに何もないことが必要です。センタービジョンを設ける場合には、それをクリアいただきたい。照明を1ED対応、音響も常設いただければ、演出なども容易になる。(バレーボールの場合は、センタービジョンを使用しないのはそういう理由も多いです。整側のビジョンなら使いやすいです)また、TV中継を行う際のカメラ設置場所(イントレも含む)や中継車両駐車場所の確保、電源を近隣からとることができるようこしていただきたい。また、(アマチュアスボーツを最小限とを使用を対象とするのなりよりまります)。エルロルは大阪で教育とは、選手を実施を担いては、選手を実施を使り、アクタールーム、ドービングコントロール(WCあり)、ブリーフィングができる部屋(主要投資)の名程度による毎朝の行合け、ブリスルーム(ネット環境必須、インタビュールームとしても使用する場合は、選手等線後の関いを必要(チンルフィーの男を変)を大きのできまが、サフィントロールの表の単位を表していては、オークを取り、チアルーダーの要な変(変変)は、長度服必要なものになります。。運動側からすれば、屋内のエントランスを広び切り、チアルトの存とした多くなようでは意味がないと思う。●お客さま部分については、オークとのできないには、東をのと関いによるが、10年の手に対していて、10年の単位では、10年のでは、1

番号	年代	市町村	意見
83	40 1 †	秋田市	前提として建て替えの必要性はないと考えるが、あくまでも「どうしても建て替える」という事であればという観点から下記の通りに要望する 1. 場所については現状の場所であるべき。SOYU スタジアムやラグビー場・テニスコート(要整備)・相撲場(要整備)などもありスポーツ圏が形成されている事から、変に移転させる事はスポーツを楽しみたいという方の移動負担を増やす事になるので好ましくない 2. 形態についてはアリーナとし、学校にあるような教壇は設置をしない。(なんらか行事で使用される時に必要とされる場合は別途ステージを作ればいい) 3. 建設に際し、以下も検討されるのが望ましい 3-1. 県立武道館との整合性(体育館と併合できるならそちらの方がより好ましいと考える) 3-2. こまちスタジアムとの兼ね合いで八橋球場(運動公園)が必要なのか否かの検討(仮に八橋球場までも範囲を広げられればより収容人数の多いアリーナにする事も可能) 3-3. 秋田市文化会館跡地を立体駐車場敷地として買い取り、県道26号線の上を歩き通るスロープ建設も検討する事で駐車場スペースなどを考えずに敷地を広く利用する事が可能 1. アリーナとは言ったものの用途は多目的であるので、Bリーグのホームコートにする事はベースとして考え、アーティスト等のライブツアー誘致やゲームショー・コミックマーケットなど若者への娯楽提供の場とする他、各地物産展なども催せる会場として運用する事で絶えず広い年齢層に利用してもらえるスペースと成り得る事を目指す 2. 耐震・免震構造を盤石なものとして長期にわたり安定して利用できる施設にし、災害時には避難場所としての提供する役割を持たせる(地下施設に食料や毛布などの備蓄をしておくことで一定期間の安定した避難場所としての機能ももたせる等) 上記5点を検討するのが可能であり、俎上に上げる事ができるという事であれば建て替えの議論は進めても良いかと考えるが、もしこれら(特に大規模アリーナ化)を考えずに「現行の体育館としての機能維持のみを考えるという事であれば建て替えや移転の必要はないと考える。その予算があるのであれば県内の県営住宅に目を向ける事を薦める。
84	50 / \	潟上市	①建設場所 八橋を希望します。駐車場は最小限で、別途臨時駐車場との間にシャトルバス運行での対応を。同時に秋田駅とのシャトルバス運行もあれば、県外からの来場者や中高生・高齢者等の交通弱者も利用しやすくなります。 ②規模 B1基準を満たしつつ、県民の理解を得るためにも県費負担は極力抑えられるよう、PFIの効果的な導入に期待します。「できる範囲で協力したい!」と考えているブースターも多いので、建設資金に個人出資の枠を設けてはどうでしょうか? 経費全体としては微々たるものでも、「おらほのアリーナ」という意識が高まるのではないかと思います。熊本地震で再建中の熊本城では、「一口城主募集!」という形で再建の寄付金を募集していました。 ③その他・バドミントンやバレー、卓球Tリーグなど他のプロスポーツだけでなく、アイスショーや、ミルハスに収まりきらない規模のコンサートの会場として利用できるような設備があれば、秋田のエンターティンメントの選択肢が広がると思います。・小学校~高校の各種大会の決勝戦(リーグ、トーナメント含む)のみ新県立で開催し、「めざせ〇〇アリーナ!」のように県内スポーツの聖地化するという方向性もあるのでは。・ナイスアリーナ同様、災害対応や避難施設としての機能もあれば、防災教室・訓練の会場としても活用できると思います。また移住促進や子ども食堂のような、スポーツ以外の分野での交流スペースを設けるなど、様々な目的で秋田の人たちが足を運び、親しみを持てる存在になってほしいと思います。
85	-	秋田市	私は、八橋にすんでいます。ハピネッツの試合当日は私有地やショッピングモール、家電量販店、DIY店、私有地は、違法駐車となり警察沙汰になりかねないし、ショッピングモール等は、買い物客が駐車できない事象も発生しています。これまでなんの改善もなく迷惑をかけ続けています。これは、観客の節度の問題ではなく主催者側の問題です。新聞記事では、秋田県立体育館が現在地に建設されるならば経済効果、宿泊施設、飲食店、交通機関と優位性を主張していますが、駐車場問題をまずクリアする必要があります。もう一つの候補地、雄和の県立中央公園はどうでしょうか。体育館、駐車場の問題はクリアされるでしょうし、キッチンカーでイベントや各種大会を盛り上げることができるでしょう。飲食も国道13号にでればいくらでもあります。宿泊したければ市内に来て泊まればいいだけのことです。そして、最も危惧するのは県立体育館=ハピネッツになっていることです。秋田県民が置き去りになっていることではないでしょうか。市内一極集中から地域分散で地域活性化に繋げて欲しい。ただ箱物をつくるだけではなくまわりの環境整備も重要ではないでしょうか。
86	50代	大仙市	これからますます高齢化が進む秋田県。現在の市立や県立体育館のような立地では、参加したいイベントがあっても足が遠のく中高年が増えるのではないでしょうか。運転に自信がない高齢者や、運転免許のない学生でも行ける駅近く。渋滞がおきない広々とした駐車場などが新体育館には必須だと思われます。秋田市中心部ではだけでなく、和田駅周辺やなども候補に入れても良いのではないでしょうか?

【No. 55~No. 86】第2回検討委員会提示

87	_	-	新県立体育館とアリーナを別々に建てる可能性は御座いませんか?
88	20代	秋田市	第二回の新県立体育館整備基本計画検討委員会、議事要旨を拝見させて頂きました。委員からの意見は財源重視の意見が多いように感じました。しかしながら財源を重視し過ぎるあまり、中途半端な設備になってしまえば、県民ひいては現役の子育て世代、将来を担っていく子供達に夢を与えるような設備にはならないと思います。県立体育館の建替えに伴いアリーナ機能を有するものを整備すると聞いた時は「秋田にも日本全国から人が集まる夢のアリーナが出来るかもしれない」、「今までは秋田を選択肢にもあげてもらえなかった有名アーティストがライブツアーに秋田を選んでくれるかもしれない」と、これからの秋田の将来にフクワクしました。ですが財源を重視するあまりにコンパクトなものでは日本全国から人を集められるような夢のアリーナにはなりません。県大会等の小規模な大会をコンパクトなアリーナで開催しても子育て世代や子供たちに夢を与えることにはなりません。普段、秋田を含む東北6県では得られない非日常体験をアリーナを通して得ることが出来るような設備が必要です。東北にはそういった非日常空間を演出できるアリーナは現在存在せず、現状整備計画もないため、秋田が先頭に立ち、夢のアリーナを整備する意義は大変大きいかと思われます。ひいてはそれが秋田県の人口減少に歯止めをかけることにも繋がってくるのではないでしょうか。以上を踏まえ、私からの意見は下記の2点になります。①建物規模の違いによる秋田県への経済効果を試算し、それらも考慮したうえで建物規模の選定をして頂きたい。②整備費に地方創生応援税制(企業版ふるさと納税)などの民間資金を最大限活用できるように県外に本社を有する企業へPRを積極的に行い、「秋田に関わる全ての人達で秋田の未来創生」を念頭におき、新県立体育館を整備して頂きたい。以上、よろしくお願いいたします。

【No. 87~No. 88】第3回検討委員会提示

番号	年代	市町村	意見
89	50代	秋田市	・飛行機で来られる方、電車で来られる方、宿泊される方のアクセス、また、費用面から、場所は八橋、現県立体育館の場所でよい。・現在の秋田市立体育館のような外観、メインアリーナの無駄な空間は不要。・建設費用はもちろん、完成後の保守費用や維持費用(冷暖房等)が抑えられるように、また、メンテナンスしやすいように、シンプルな作りとし、構造、素材等を吟味する事。・業者の言うがままにならず、コストカットを徹底する事。・何より競技者が準備しやすく競技しやすいアリーナである事。・トイレは男女別場所で、十分な数を確保する事。・席は前後の間隔を十分確保し、移動がストレスにならないようにする事。・冬、寒くない事。
90	40代	井川町	新県立体育館に関する意見となります。・お客ファーストの設計 見やすい(客席/立ち見)、分かりやすい(導線/案内)、使いやすい(親切/コンパクト)を目指して欲しい。・奇抜なデザイン不要外観は本荘アリーナや仙台ゼビオアリーナのようにシンプルな四角形で十分。施工費やメンテナンス費の軽減にもなる。お金をかけるなら内部設備に使って欲しい。・秋田の冬対策 例えば秋田市立体育館のように西向きに出入口があると北西の冷たい風がまともに当たる。出入口に並んだ行列を考慮し、風や雪/雨の対策が欲しい。冬対策は来場意欲にもつながる。また、必要な除雪面積も最小限に。・喫煙所 出入口を通らず施設内に設置。ガラス張り個室は臭いが残るので、屋根付き半屋外が理想。・駐車場 将来的に立体駐車場の建設を視野に入れた区画設計をして欲しい。よろしくお願いします。
91	_	_	新秋田県立体育館を作るのであれば最低限アリーナでライブができる宮城のセキスイアリーナ以上のキャパ7000人以上で北東北のライブ開催を誘致し活性化を福井県のドームが良い見本かと思います。
92	60 / t	秋田市	※地元SNSで世界的ピアニスト●●●●さん来県等を引用してミルハスに至るスクラップビルド構想を最初に提唱した者です。その後地元紙に同様の記事がでましたのでおそらく参考にされた担当者の方がいたと感じています。〈意見〉基本的に不要。(改修で対応。理由は少子化、格差拡大、物価高等による利用者減少等のため。)しかし、これまでの県政の流れからおそらく実現されると感じますので以下に希望を記載します。1 利用者のエーズに応える設計を これまでの県立体育館及び秋田市立体育館等の利用状況をよく見て下さい。そして埼玉アリーナ等で開催される行事を参考にして下さい。以下は検討項目です。(1)全方向からの観覧(2)観客動員数(3)照明(4)音響:ミルハスとは異なりますが、他のアリーナを参考に。(5)サブスタ(広さ、個数)(6)パックヤード(7)その他 ①セールスポイント!【予約不要のジョギングコース】秋田市立体育館の優れた点に"3階のジョギングコース"があります。県内一走りやすい丸いコース(唯一)、そして無料。ロッカーやシャワー等も無料。予約不要(記名のみ)。この予約不要が大きなポイント。最大のネックが、観客席との行き来ができる設計のためハピネッツ等の行事が入ると使用不可になること。(年間の約50%)この解消のためには、客席との完全隔離設計または可動式の遮蔽物(ジョギングコースと客席出入口との隔離用大型スライドア等)が必要です。新アリーナ(新県立体育館)にこんなジョギングコースがあれば、運動習慣が透切れる事もありませんし、県民市民をうならせる事ができるセールスポイントになることは間違いありません。②セールスポイント2【低料金で夜間まで利用可能な予約不要の温水ブール】秋田市の体育館にはもうひとつ人気のスポットがあります。それが"秋田市中高年年齢労働者福祉センター サンライフ秋田"サンライフの名前で親しまれています。建設当初の広報に"黒字"!という内容がありました。ソーラーシステムを利用した内容と記憶しています。利用料金が現行約200円というのも魅力のひとつ。欲を言えば一日の利用 区分を撤廃して一度入場したら閉館まで利用可能に…そういう声があると思います。ジムやブール、お風呂まであります。【安い利用料金で夜まで利用できソーラーシステムで黒字】…最大のポイントです。現行の県立体育館も県立プールも料金や利用時間はこのサンライフとはかなり差がありますね。※残念ですが、県の施設は面倒で利用したく高い!そんなイメージです。前置きが長くなりましたが、このサンライフー番人気(私が思うに…)の温水ブールを新県立 体育館に!という事です。サンライフのブールは25mプールでコースの区切りがなく一方通行。横幅はコースがあるとすればせいぜい4コース位のもの。この狭さを解消したものが新アリーナのどこかのフロアにあれば!予算上無理でしょうが、参考まで記載しました。③セールスポイント3【ミラー壁面のヒッブホップルーム】若者向けのこんな小部屋が数個あってもいいかもしれません。もちろん防音室です。
93	40 代	由利本荘市	※建設場所に関しては八橋が良いと思う。各種交通機関のアクセスが良いことに加え飲食・宿泊各施設への移動の負担が少な〈容易で、周辺地域の経済波及効果が見込まれる為。(雄和だと興行側や選手・観戦客双方に会場から飲食・宿泊各施設間の移動だけで疲労や金銭面など色んな負担が増えると思う) ※建設規模に関しては現段階で6000人以上となっているが、少なくとも座席が6500席以上で収容人数が7000人規模はあった方が良いと思う。ナイスアリーナのメインアリーナだとプロスポーツ興行の際に試合がおこなわれるコートと客席の間に無駄に広いデッドスペースができるので、観客席はすり鉢状にして欲しい。可動席を設置すれば、バスケットをはじめパレーボールやバトミントン、卓球などの各プロスボーツリーグ興行や、アーティストの大規模コンサート、県主催の各種イベント、プロレス興行などを峻にわたって使用用途が増えてどの世代にも楽しめると思う。ファミリー・グルーブ席の設置や申いす席を多く設置するなど誰でもゆっくり複戦でき、客席からトイレまで誰が初めて来ても分かりやすい様なしっかりとした動線を確保して欲しい。もろん新B1基準の施設(ラウンジ・トイレの教・常設飲食売店など)は絶対条件。外観デザインが派手で奇抜なものにするのは反対で、シンプルの方がいい。多額なデザイン料を払うよりも群馬県のオープンハウスアリーナ太田の様なメインアリーナのセンタービジョンや照明・音響設備やトイレ数や売店設備、選手控室などのバックヤードの方にお金をかけて欲しい。 ※財源に関しては県が試算している資料を見ましたが、県の財源・交付税だけではなくクラウドファンディングやふるさと納税(企業版含む)なども検討した方が良いと思う。ネーミングライソ権でスポンサー募集なんかもどうでしょうか? ※駐車場に関して現計画では500台程度の有料駐車場となっているが、正直500台程度では不足すると思う。敷地内の駐車場だけではなく文化会館跡地やABS跡地や県所有の更地などを駐車場と整備により、今シーズンハビネッツが行ったように現在使用していない場所などを臨時駐車場と確保してシャトルバスを運行したり、公共交通機関バスの運行を増便してもらうなどの必要があると思う。 ※秋田県内にはハビネッツ・アランマーレという男女プロバスケットボールチームがあるうえ、地域リーグでもJR 秋田・秋田銀行ともあり、バトミントンでは北都銀行と全国でも有名選手が在籍するチームもあるので、県内外から来る大勢のお客さんだけではなく実際に使用する選手などにも満足してもらえる様に、中途半端な「大きな体育館」ではなく「多用途に使用できるアリーナ」を建設して欲しい。

【No. 89~No. 93】第4回検討委員会提示

番号	年代	市町村	意見
94	50 代	秋田市	新県立体育館の整備案の内容を新聞報道で知りました。その中で建設場所の図面をみてたいへん驚きました。現在の体育館北東に位置する丘や緑地の部分が建設場所になるとの説明のようですが、たいへん失礼ながら委員の皆さんはその場所が現在どのように利用されている場所なのか、もしご存じないようでしたら、ぜひ一度、視察していただきたいと思います。晴れた日には、小さな子供連れの家族がサッカーなどのボール遊びやキャッチボールをしたり、パドミントンをしたり、ブランコや滑り台の遊具で遊んだりしております。また、高齢の方から若い方まで様々な年代の方々が散策をしたり、ジョギングをしたりしております。また、朝夕はペットをつれて散歩をする大勢の方がおり、飼い主の方々のふれあい交流の場にもなっております。また、ブラウブリッツの試合など、いろいろなイベントが開催されるときには、キッチンカーやイベントブースが出店して大勢の人で賑わっております。さらに、冬の季節は子供たちがそり滑りで遊ぶ市内でも有名な場所になっております。そんな多くの市民に愛されている丘や緑地をどうしてつぶしてしまうというお考えになってしまうのでしょうか。収容人数や建設費用の議論が中心のような報道がされていて、設置場所にないた既存の施設がない空いているスペースに無理無理に押し込んだ図面に見えてしまうのは私だけではないと思います。さらに驚いたのは、駐車場です。既存の施設を取り壊した跡地をすべて駐車場にするようですが、緑地に戻すことな、すべて駐車場にしてしまうというのは、公園としての緑地をどのようにお考えなのでしょうか。集車場が不足しており、一台でも多く必用とされていることは十分に理解できます。しかし、都市の中心部に多くの駐車場を整備するというのは、そもそも無理なのではないでしょうか。本当に多くの駐車場を求めるなら、八橋をあきらめて郊外に建設すべきなのではないでしょうか。八橋に建設しようとするなら、駐車場については一定の我慢をしなければならないのではないでしょうか。もう何が何でも八橋に建設するんだというような空気が伝わってまいります。市の中心部の八橋に建設するということは、メリットの反面、当然に制約やデメリットというのがあると思います。その点を今一度慎重にご検討していただければと思いますので、どうぞよろしくお願いいたします。八橋運動公園は緑地が多いとても美しい運動公園です。公園としての緑地をなくしてしまうことのないよう、切にお願い申し上げます。
95	20代	川崎市	八橋公園に建設しないでください。(少なくとも公園の丘は無くさないで欲しい)八橋公園の丘は景色がとても良く、子供にとって大事な遊び場所です。少子高齢化が進んでいる秋田だからこそ、数少ない子供の遊び場・高齢者の散策場所を無くしてはならないと思います。土地はいくらでもあるはずなので、残す場所、新しくする場所、お金をかけるもの、をもっとよく検討すべきです。
96	50代	にかほ市	体育館に舞台はいらない。全部、観客席のアリーナに。駐車場は最低1000台。出来れば1500台用のか欲しい。本荘のアリーナでさえ、1000台の駐車場で企画があると駐車場はいっぱいになる。なので、秋田市のアリーナの駐車場は収容台数を考えて欲しい。
97	50代	秋田市	新県立体育館の駐車場に関する建設場所・規模の案が示されました。駐車台数の議論も重要ですが駐車場の運用面に関しても議論が必要と考えます。第4回検討委員会では駐車場に関して「新体育館においても、興行の主催者が主体的に駐車場を運用することを想定して、駐車場設備の使用や駐車料金等を検討」という案が示されました。現状、CNAアリーナでの興行にも多くの課題を抱えていると思います。興行主は、観客に対し乗り合いや公共機関の利用を促していますが、関係者の乗り合いの状況や公共機関での会場入りの実態についての検証も必要と考えます。他のプロスポーツ団体では、あらかじめ別の場所に選手・関係者が集合して大型バス等で相乗りして、会場入りする事例もあります。関係者としてスポンサーや出店者の車両を優先するのは一定の理解は出来ますが、一般県民・観客とのバランスも必要であると考えます。現行主による関係者の駐車スペース確保についても現状の占有台数・割合の把握と合理性を明確にする必要があると考えます。500台(CNAアリーナ382台)の駐車場を建設する案が出されていますが、その一つである現県立体育館跡地に建設する駐車場(案)は、新県立体育館の真横となる位置から関係者・興行主の専用にもなりかねず、トータルで駐車場問題が悪化しかねないと思います。駐車場の運用に関しては、すべて興行主任せにするのではなく、一般県民・観客のバランスを考えながら、興行主は一定の制限された台数の枠の中で運用をはかるべきだと思います。今回、秋田県による駐車場の台数の確保の考え方のベースにあるのは、興行主だけのためではなく、新県立体育館を利用する一般県民・観客の利便性の向上の観点からだと理解しています。公で解決する課題も多いかと思いますが、一定台数を越える興行主の駐車場の計用に関しては、自ら周辺に駐車場を確保するなど、興行主自身が建設的で身を切る解決策の提案が県民の理解を得る上でも必要と考えます。現在推奨しているシャトルバスの利用に関しても、利用してもらうのではなく、利用したくなるようなインセンティブを付与するなど出来ることは多くあります。また、駐車場を有料にするのであれば、その収入をシャトルバス利用者に還元するなどなどの検討も必要と考えます。限りある財源・資源の中で、県も興行主も観客も含め県民全てが知恵を出し合い、県民が誇れる新県立体育館になることを希望します。

【No. 94~No. 97】第5回検討委員会提示

番号	年代	市町村	意見
98	50代	秋田市	新県立体育館の駐車場に関して、中間報告では周辺の渋滞を懸念して公園内の駐車場の規模を制限し公共交通機関の利用を基本とするとありますが、問題の本質を捉えているものとは思えません。現在でも、向浜や市立体育館や雄和の県立中央公園でのイベント開催時でも一定の渋滞は発生しています。完全に解消しようとすることには限界がありますし、そのしわ寄せは利用者に負担を強いることになります。ここで、公共交通機関とは何を指すのか。建設場所である八橋地区からすると路線バスを念頭に置いているものと考えられます。実際の利便性を考えた時には、その意見には疑問を感じずにはいられません。基本的に、秋田市内のバスダイヤは秋田駅を中心に通勤・通学を主眼に置いた縄成となっています。実際の利便性を考えたはあれば、秋田市の中心部は別として、平日の朝夕以外は著しくバスの便が無いことは周知の事実であると思います。現状のバスダイヤは新県立体育館で開催される週末や平日なのイベントに対応しているダイヤではないこと念頭に議論をお願いしたいと思います。平日夜に開催するイベントの場合、2 1時以降の便は一体何便あるのでしょうか、秋田駅行の便があったとしてもそれ以除、他の路線に繋がるのでしょうか。また、多くの人が車で通動している中で、仕事が終わってから公共交通機関を利用できるのでしょうか。さらに、週末開催の場合はどうでしょうか、平日に比べ土日祝の便数は驚くほど少なくなっています。他の地域では、公共交通機関の利用促進を自家で開催されるイベントの場合、現状のバスダイヤは新史立体育館で開催されるイベントに対応していた連行体制に異を唱えるものではありませんし、公共交通機関の利用促進に再実議を唱えるものではありません。現状のバスダイヤが新東立体有館で開催されるイベントに対応していないということを理解した上で議論していただきたいのです。公共交通機関の利用を促進するのであれば、イベント開催時における実際のバスダイヤを示にした公共交通機関との連携や駐車場をどうバランスよく運用するのか、陸上競技場や野球場、球戯場、市民広場等でイベントが重なった場合など、様々なシーンを想定してジュレーションする必要があると思います。さらに、計画では公園以外の周辺公共施設の駐車場も想定されていますが、秋田市役所の駐車場の場合、週末には一定台域は公用車の駐車スペースとしてすでに埋まっています、駐車場の確保において、銀大の上機関の利用をこともも対応も多と考えます。また、学開催時には国の出た機関の駐車場も開放しているまでは開作しているのでハードルは低いと考えます。その駐車場の管理に当たっては、有料化すると議論されている公園内の駐車場の利用料を活用すればよいと思います。最後になりますが、駐車場の書を公園外に排雪するのか、駐車のの利用を機関へ誘導するのか、そのような議論とから、そのような議論が一般県民には見えません。※降雪期についても、想定した駐車台数が確保できるのかは、駐車場の書を公園外に排雪するのか、駐車スペースに積み上げるのかによって前提外を作変を対している。そのよりに対しているのが、日本のが、日本のは、日本のは、日本のは、日本のは、日本のは、日本のは、日本のは、日本のは
99	50代	秋田市	④新体育館の移転場所について:新体育館の移転場所が「八橋の丘」に案があがっていることを知り大変ショックでした。あの場所は子どもたちが駆けまわって遊んだり、おにぎりを食べたり、冬はそり滑りができ、また市民にとっても散歩やウォーキング、昼休みの休憩等の憩いの場所です。公園の木々も、小さい頃から一緒に育ってきた大事な仲間です。ここで育った者にとってはふるさとの風景です。皆さんはこの丘に一度でも登ってみたことはあるでしょうか。移転場所が無いことは十分に理解しております。しかし「秋田らしい場所」として、知恵を絞って残していただくことは難しいでしょうか。整備された何処にでもある公園に何も魅力はありません。古いものを残しながら、秋田らしい秋田しかない風景を未来に残していくことも大事ではないかと思います。すべて受け入れてほしいという意見ではありません。少しでも市民の人が身近な街の中で自然を感じながら過ごせる場所を残しながら新体育館についての検討会議をしていただけると有難いです。※高齢者が多い秋田県では、メールで意見を伝える方法ができない、または知らない市民の方々もたくさんいます。ネットでの意見の募集は市民の一部の声に偏りやすいと思われます。難しい事だとは思いますが様々な方法で県民の声を聞いていただきたいです。
100	30代	秋田市	ミニテニスをやっています。ハピネッツを応援しています。ライブも好きです。高橋優さんのライブでこけら落とし希望です。秋田は車社会の為、駐車場を多くして欲しいです。5000人規模のアリーナなら駐車場の台数は多くないと無断駐車が増えてしまうのではないでしょうか?有料についても同じです。台数を確保するには立体駐車場が良いと思います。平地の駐車場だとしたら、上の空間がもったいなく感じてしまいます。雪の季節なら立体だと雪寄せの心配もないですし。とにかく、駐車場を増やして頂きたいです、宜しくお願い致します。

【No. 98~No. 100】第6回検討委員会提示

番号	年代	市町村	意見
101	60代	秋田市	報道で新県立体育館のイメージ図を拝見しましたが、驚きを隠せません。冬の市民、県民から、丘と緑地帯を残してほしい旨の要望が出され、それを一定程度配慮して原来を作成したあとが見えますが、まったく要望の趣旨をご理解いただけていないように思います。今回の果について、委員発言「丘を一部残す配慮がなされた来で評価できる云々」、そういうことではないんです。事務局発言「丘や絵地帯をすべて残してほしいという言うことであれば、あそこに建設できなくなる(笑)」、いやそういうことなんです。丘丘線地帯をつぶしてしまうことによくの人たちが反対しているのです。あそこに建設してほしくないんです。そのとめに多くの人たちが声を上げているのです。イメージ図にあるように、スローフをつくればいいだろうと言うことではないんです。ましてや、黄い山建物に怪様させて丘丘を再形成するなど、意味不明です。説明を問いていると、最初から八橋かりまで進めてほした。他の大きすが、この市場に立つと国面しい、としております。という方針を付き出しておりますが、この市場に立つと国面した。という方針をはいるできる。大きではないんです。ましてや、黄い山連物に保持をはないますが、この市場に立つと国面して、とう考えても現体育館は東にある丘の周辺に限られることは自明であります。しかし、これは、あまりにもしれ、最適かの国地様としての利用実態が反映されていない方針であり、建設候補地を単なる総地の空きスペースにしか見えていないのではと思わざるを得ません。公園が青段とのように利用されて、とれだけ市民、県民に変されているかは、多くの人たちが述べているので省略しますが、一度、朝殿に現地で利用者の意見を直接関かれたらいかがでしょうか。そもそも検討委員会の中間報告において建設検補地として示されているかけ、多くの人たちが述べているので省略しますが、一度、朝殿に現地で利用者の意見を直接関かれたらいかがでしょうか。そもそも検討委員会の中間報告において建設検補地として示されている人構造の公園が選ばりました。最初は「根理動公園のシンボルといっても過言ではありません。こもかわからず、県有施設の遺主を持ているとと東下のの景」にも選定されております。その中核となる場所があの丘と緑地の部分であり、美しい景観はいるというとは、東京の第心にも対したのの景」にも選定されております。その中族に変しまった。大きの有いまではあいまのな地を持ているというのできが、対しまれた。また、中間報告の基本方をは近れているという地道がありました。あの有名な神宮外苑の美しい銀杏はおりますといった。東京の都心にもがありまではないで、大きな反対連動が行われているという神道がありました。あの有名な神宮外苑の美しい銀杏は中様で大きではないではないためでありまではないではないためではないではないではないではないではないではないではないではないではないではない
102	30代	秋田市	新県立体育館について、先日の県内における水害や2021年に発生した暴風雪による大規模停電時等は避難所としても活用される可能性があるかと思います。本年7月に沖縄県に長期間影響を及ぼした台風6号の際は、停電も長期間に渡り在宅にて在宅酸素療法や人工呼吸器等の生命維持に関わる医療機器を使用する方々が沖縄アリーナに避難をされた事例があったと伺いました。沖縄アリーナは当初より、避難所としての機能を考慮して設計され、自家発電装置を備え72時間程度稼働できる燃料も備える設計となっている模様です。在宅で医療機器を使用している方々にとって、災害時の電源確保は命に関わります。一方で、特に災害時は医療機関における受け入れにも限界があり、停電時十分な電源が安定的に確保出来、家族単位で避難が可能で、国の福祉避難所の確保・運営ガイドラインにも記載がある直接的に避難が可能な福祉避難所の整備は大きな課題と想定されます。また、県内でも年々増加しております医療的ケア児等の方々は人工呼吸器や電動式吸引器、パルスオキシメータ等生命維持に関わる多数の医療機器を使用しております。令和三年に制定された「医療的ケア児及びその家族に対する支援に関する法律」においても「災害時における医療的ケア児に対する支援の在り方について検討を加え、その結果に基づいて必要な措置を講ずるものとする」とあり法的にも対応が必要な状況です。新県立体育館の設計の際には、先進事例や関連団体と連携の上在宅で医療機器を多数使用される方々にとって「福祉避難所」として、十分活用できるような設計をご検討いただけますと幸いです。 ※以下参考記事です。 台風時の沖縄アリーナ、本部町役場での対応に評価の声を宅酸素の電源確保、SNS周知(琉球新報) https://rpukyushimpo.jp/news/entry-1760302.html 災害直下における要提護者の支援 台風6号が停滞した沖縄県の経験から(Yahoo!) https://news.yahoo.co.jp/expert/articles/9ebe6c2a9857a1ec0542ba238e8b092d89d73a3c?fbclid=lwAR2ZCP2mXJaDy26F7JEaEQLpbK5wCgXHJLZOIBKrFEdPQRmKgPopF5qtur4

【No. 101~No. 102】第7回検討委員会提示

番号	年代	市町村	意見
103	50代	秋田市	秋田県のホームページに他県のアリーナの情報が掲載されていました。それを見ると、関東から西の方は10,000人規模のアリーナがありますが、東北の方は八戸で5,000人、仙台で4,009席でした。因みに群馬アリーナも9,000席でした。どうせアリーナを造るのであれば10,000人を収容できるアリーナを造って欲しいです。最初は確かに莫大な建築費用が必要です。でも、5年10年先のことを考えると東北最大級の秋田アリーナとなれば国内外からあらゆるジャンルのエンターテイメントがこの東北の秋田という地に集結するようになるんです。そのためには八戸FIATのように、大きなセンターハングビジョン4面、リガンビジョン、タッチパネルコントロール、女性用トイレを多くする2階に出店可能なスペースなどは欠かせません。とても参考になると思いました。なぜ、東北一にしたいかというと、アリーナの大きさだけでなく、日本一の青を出すスピーカー(音響関係)、プロジェクションマッピングを使います。ここまでで、スポーツ関係や歌手などのコンサートはできると思います。でも、例えばですが、バイオリニストの演奏でプロジェクションマッピングを使い、海外の素敵な街の風景を出し、いかにもそこにいるような臨場感溢れる演出をプロの方にしていただくとか、オーケストラでもいいです。まだどこもやっていない凄いこと、そこに行けばそれが体験できる!音質も最高に良いものになれば世界中の一流達が是非そこに行って音楽を聴いてみたい!自分もそこで演奏したい!となるようなアリーナを手掛けて欲しいのです。そして、そういうことができますよ!というアピールをSNSなど、あらゆるところで情報発信をすれば、あちこちから秋田に人が集まるようになるので経済効果が生まれ、秋田が潤っていくと思います。だから、適当に新しいものを造ってあたりはなく、県の方でも先ほどのようなことをやって世界中にアピールして欲しいのです。県立体育館の敷地面積は、18,537㎡ららアリーナ東京ペイは、4階建てで10,000人収容ですが、地上6階地下1階です。それらと比較すれば、県立体育館の敷地で10,000人収容アリーナを建てることはできることはできると思います。本当はアリーナだけでなく、2,000人くらい収容できるくらいのホール兼体育館もあればなおいいのですが・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・
104	40代	秋田市	多くの市民、県民から、丘と緑地帯を残してほしい旨の要望が出された、と意見を見ました。多くの市民ではなく●●近隣の一部秋田市民からの要望に、県は「地元から丘を残すよう求める声が出ていることについて、公園内にある丘の一部を建設地として利用する案を示している」とのことですが、一部の秋田市民のために公園を利用したこともない、秋田市外に居住する秋田県民の税金を30億も費やすことは理解不能です。30億円も支出するなら新県立体育館予定地の向かいの秋田放送社の社屋跡地を購入すること、または体育館の規模を「6000人収容」から「8000人収容」に拡大・変更し、より有名なアーティストのコンサートやライブを鑑賞する機会が増えることの方が有益で建設的です。一部の秋田市民は「多くの市民、県民から」と主語を大きくし「秋田市ふるさと名所100景」が何やらと言いますが、秋田市外の秋田県民にとっては利己的な意見に過ぎず、所詮は近隣の一部秋田市民の要望であり、「窮屈でバランスを欠いており、圧迫感がある」と懐古主義の●●の主観に配慮するよりも「現在未来の子供たちに何を残せるか」、それを考えるべきです。「駐車場を2千台でも3千台でも用意できるような場所に建設すべきではないか」との意見もあるようだが、周辺波及効果を一切考慮せずに郊外に建設したところで、企業からの協力が得られるとは到底考えられません。懐古主義の●●や丘に固執する一部の秋田市民に忖度するのであれば、八橋ではなく、2023/7/15に秋田市で発生した豪雨による水害に備えて、秋田市下北手(具体的にはノースアジア大学の周辺)に防災拠点として県立体育館を整備してはどうでしょうか。埼玉県の埼玉スタジアム2002や神奈川県の日産スタジアムの様に遊水池を装備している先行事例もあることから、防災拠点として県立体育館を8000人~10000人規模で建設し、更に広大な遊水池を付帯設備として整備して、平時は駐車場として使用することによって 2023/7/15水害が再発した際の備えにもなります。八橋の丘に30億も税金を掛けるよりもよほど建設的です。
105	70 代	秋田市	○現秋田市立体育館を他山の石として計画に活かして欲しい。設計コンペで採用された市立体育館、外観など安易な検討での採用後、高額な建設費や維持費を憂慮し契約を撤回しようとしたが出来ず、建設して現在に至っている。秋田市立体育館の現状を観て将来を考えた体育館にしていただきたい。○プロスポーツでの活用を前提にした構想に見えるが、小学生の大会から一般まで広く使える物にして欲しい。プロスポーツ優先の影響でアマチュア団体の各施設の使用が制約を受けて確保が難しい状況にある。○利用者の立場にたった体育館にしていただきたい。

[No. 103~No. 105]

【県民意見募集の概要】

- ・基本計画の策定に当たり、その検討段階から広く県民の意見を募り、基本計画検討委員会に提示して有識者の検討に活用した。
- ・令和5年1月13日から同年8月31日までの間、電子メールにより105件の県民意見が提出された。 ・パブリックコメントについては、基本計画(案)が決まった段階で実施する。